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財爺：育港青「複製」喬布斯
港須發展高增值產業 資助中學設增潤課程

啟德新酒店助吸高消費旅客陳家強：借鏡星洲造地破經濟瓶頸
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新年
度財政預算案提出，明年底將啟德附近
6幅用地撥作興建甲級酒店。商務及經
濟發展局局長蘇錦樑昨日在接受電視台
訪問時表示，當局會將該6幅土地發展
成高增值項目，或會集酒店、美食、娛
樂於一身，以吸引高消費遊客群。
目前，啟德郵輪碼頭旁有6幅坐擁維
港景觀地皮。財政司司長曾俊華日前在
新年度預算案中宣布，當局將於明年底
陸續將之推出市場。蘇錦樑昨日接受電
視台訪問時說，地皮會興建高級酒店，
而未來興建的酒店亦會鼓勵走高檔路
線。
他說：「土地資源十分寶貴，而香港

承受旅客的能力，容量亦非無限，在有
限資源如何得到最大經濟效益，比如針
對消費能力較高的會展客群，深信酒店
營辦商也會因應土地資源，針對合適客
群作發展，為此，新供應的沿海土地應
發展高檔項目。」

蘇錦樑：業界倡電影主題吸客
他強調：「啟德郵輪碼頭將設美食、

娛樂等旅遊設施，也會加入新的主題元
素。不少業界有創意想法，如香港有很
豐富的電影發展歷史，近日東九龍就組
成了多個電影發展從業員的群組，有人
倡議在酒店帶設立不同的主題，包括電
影工業主題等，當局對這些意見持開放
態度，長遠更希望把主題項目推展至全

港18區，把旅遊經濟效益推展至各個地
區。」
蘇錦樑又預期，新酒店落成後將為本

港提供1,500間酒店房，並估計2017年
本港整體酒店房供應，將由7萬間上升
至8.4萬間，平均入住率會超過八成，
足以應付旅客的需要。

亞視換董事依例通知通訊局
另外，被問及亞洲電視早前更換董事

一事時，蘇錦樑在節目後回應說，通訊
事務管理局已經收到亞洲電視更換董事
的通知，「現行條例並無要求亞視解釋
換人原因，只是規定了要於7天內通知
通訊事務管理局有關董事等人員調動，
而亞洲電視亦在7天內作出通知」。

香港文匯訊（記者 鄭治祖）中央政府
早前決定原定於9月10日至12日在香港
舉行的亞太經合組織財政部長會議，改
在9月下旬之後舉行，並將會議地點改為
北京，引來各界憂慮此舉或與「佔領中
環」有關。財經事務及庫務局局長陳家
強昨日在接受電台訪問時說，主辦國必
須考慮整體時間安排，但表明香港是法
治及非常開放社會，不希望和平發表意
見的本質有所改變。
反對派繼續鼓吹「佔領中環」，置香港

利益不顧，被人認為是中央決定將原訂在
香港舉行的APEC財長會議移師北京的原
因。陳家強昨日接受電台訪問時指出，亞
太經合組織是多個會議，包括領導人及財
長會議等，作為主辦國必須考慮整體時間
安排，「今次財長會議延遲並作地點改動，
相信中央是考慮了時間安排等配套問題」，
香港社會不應作過分揣測。

財長會移師 勿過分揣測
他說，香港是一個非常開放自由的地方，任何

人均有表達訴求的自由，特區政府非常願意聆聽
市民訴求，「特區政府歡迎大家熱烈平和討論政
改」，但強調香港是法治社會，大家所採取任何
行動都不應損壞香港經濟及國際形象。被問到是
否過分憂慮「佔中」可能為香港帶來的影響，陳
家強則坦言，「佔領中環」定會為特區政府帶來
壓力。當局希望市民和平發表意見，更不希望和
平發表意見的本質有所改變。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新年
度財政預算案引用了長遠財政計劃工
作小組的估計，指香港未來經濟增長
將放緩，並估算在開支增幅較收入增
長快之下，最快於7年後出現結構性赤
字。財經事務及庫務局局長陳家強昨
日接受電台訪問時說，香港正面對土地
及人力資源兩大關鍵挑戰，土地供應不
足增加土地成本，最終影響生產力，未
來應借鏡新加坡優勢，紓緩經濟發展瓶
頸，特別是做好土地開發，比如發展大
嶼山北，增加商業用地及發展物流中心
等。
香港經濟發展近年出現滯後，大幅
落後於鄰近的新加坡。陳家強昨日在
接受電台訪問時承認，由於新加坡大
力輸入人才，土地開發又有良好發
展，為經濟帶來較大發展優勢，認為
香港應借鏡新加坡，紓緩經濟發展瓶
頸，「現時香港土地供應不足，較高
的土地成本影響生產力，畢竟新加坡
可大量填海開闢土地，與香港情況不
同，說明香港正面對土地及人力資源
兩大關鍵挑戰」。

大嶼山北發展空間大
他強調，今年度施政報告已明確提倡
土地政策，解決商住供求問題，比如發
展大嶼山北大幅增加商業用地，「現時
大嶼山有很大發展空間，比如大嶼山北

連接機場土地及港珠澳大橋落腳範圍，
其他範圍亦可發展物流中心」。發展大
嶼山會否涉政治爭議？他直言，現時大
嶼山北已有不少可用土地，包括機場人
工島、港珠澳大橋落腳點等非郊野公園
用地。

投資樓市籲量力而為
被問及來年樓市的變化，陳家強預

期，未來一年美國利率開始改變，或對
樓市可能有溫和作用，再者香港已經推
行措施減少市場過分炒賣，並大幅增加
土地供應，寄語港人應按負擔能力作投
資，「樓價長遠水平仍會受供求情況、
發展成本及土地價格等影響訂定，短期
則涉及多種因素，香港已經推行措施減
少市場過分炒賣，大幅增加供應」。

曾俊華昨日在香港電台節目《香
港家書》中指出，早前社交網

站Facebook以190億美元收購即時通
訊軟件WhatsApp，反映數碼商業新
時代已經來臨，而這次跟10多年前的
科網熱潮有很大的分別，因為當時只
是科網概念上市的企業，吸引投資者
炒作，形成投資泡沫，但今天的互聯
網發展及流動通訊的普及化，與10多
年前有不一樣的發展基礎。

讓有潛質者更早獲裝備
他續說，為了迎合新世代的需要，
自己在新年度預算案提出在資訊科技
教育表現比較突出的中學加插增潤課
程（Enrichment Program），希望讓
有潛質的青年人能夠更早獲得裝備，
為香港未來培育更多高質素的資訊科
技人才，甚至是企業家。
曾俊華表示，環顧海外不少成功科
技企業的創辦人，例如Bill Gates、
Steve Jobs、 Mark Zuckerberg 及
WhatsApp創辦人之一的Jan Koum，
都是年紀輕輕已自立門戶，在業界打
出名堂，他期望這些故事能夠在香港
複製。
曾俊華強調，特區政府過去在科學園
和數碼港，都有支持主打資訊科技和其
他科研項目的初創企業，多年來成績不
錯。但他深信要讓新產業蓬勃發展，必
須要將目光放遠一點，要通過適當訓練
栽培，在更早階段裝備未來的領袖人才，
令具科技潛質的青年人更早獲得裝備，
為香港建立合適氛圍，培育更多資訊科
技人才，「只要土壤合適，在香港製造
跟其他地方不一樣的創業傳奇，也不是
天方夜譚」。
同日，曾俊華在接受電台節目訪問
時表示，香港的6大優勢產業和4個
支柱行業，是經過數十年努力而發展

出來的，沒有一個產業可以一朝一夕
做成大產業，而未來產業發展應朝高
增值方向推進。

保持競爭力需量入為出
他強調，理解社會對預算案中減少

一次性紓困措施的反應，但強調香港
是一個成熟的經濟體，已不能重返上
世紀七十、八十年代雙位數的經濟增
長，而當局預測今年有3.5%的經濟增
長，已高過其他地方，倘要保持競爭
力，及繼續維持經濟增長，最重要的
是控制開支增幅低過收入增長。
他續說，一次性措施是反周期措施，

雖對經濟有提振作用，但佔總開支75%
的經常性開支和其餘的基建開支，對經
濟長遠發展也很重要，而自他上任後，
特區政府的經常開支累積增加近五成半，
市民應更留意相關開支。

陳家強：人幣業務續主打
財經事務及庫務局局長陳家強昨日

在另一電台節目上形容，金融業仍然
是最優秀行業，人民幣仍然是未來的
發展主打，當局會重點培育更多中層
及下游金融人才，支持資產管理業發
展，「今日香港是全球最大的人民幣
離岸資金池，當中衍生好多金融產
品，而資產管理及交易所層面的稅務
豁免，鼓勵資產管理行業，未來要培
育更多中層及下游金融人才，支持資
產管理業發展」。
被問到應否優化旅遊產業，他直

言，香港定要發展旅遊產業，吸引更
多高端旅客有利香港營商，當局會認
真正視香港旅遊承受能力，「（特
區）政府並無忽略及低估情況，預料
未來會與公眾及立法會展開詳細討
論，包括長遠增設旅遊景點及研究紓
緩交通減少市民不便」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新年度財政預算案以增強香

港競爭力為主題。財政司司長曾俊華昨日引用早前社交網站

Facebook以190億美元收購即時通訊軟件WhatsApp一事，強

調香港必須發展高增值產業，故他在預算案中提出在資訊科技

教育表現比較突出的中學加插增潤課程，希望讓有潛質的青年

人能夠更早獲得裝備，為香港未來培育更多高質素的資訊科技

人才以至企業家，「複製」新一代的Bill Gates、Steve Jobs、

Mark Zuckerberg等。

長和系主席李嘉誠日前在業
績記者會上表示，期望有人帶
領香港增強競爭力，但現在是
「有能力的人不出聲，無能力

的人就爭住做」。財政司司長曾俊華昨日表
示，他目前看不到有這樣的情況出現，但同
意競爭力對香港長遠來說是十分重要的，希
望未來經濟可朝高增值的方向邁進，及解決

人力、土地供應等問題，相信有助香港中長
期有更大發展。
曾俊華昨日在接受節目訪問後被問及李嘉誠

日前在業績記者會上提到，「有能力的人不出
聲，無能力的人就爭住做」的問題時表示，自
己看不到出現了這個情況，但同意競爭力對香
港長遠來說是十分重要的，特區政府期望未來
經濟可朝高增值的方向邁進，及解決人力、土

地供應等「處於樽頸地帶」的問題，有助香港
中長期有更大發展。

陳家強：盼有能者多發聲
財經事務及庫務局局長陳家強昨日在接受另

一電台訪問時表示，香港有不少有能者，期望
他們能夠多發聲，協助香港應對挑戰，「誠哥
(李嘉誠)言論定有他的見地。我認同香港經濟發
展將面對好多樽頸位，大家應該就如何增長經
濟空間多發聲」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

認同誠哥論點 港須提競爭力

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）財政司司長曾
俊華昨日強調，新年度預算案是以提高香港競
爭力為主題，但不少人就聚焦在一次性紓困措
施「減糖」的問題上，有反對派議員更乘機
「抽水」，聲稱會以一切手段阻撓預算案通
過。曾俊華昨日呼籲立法會在6月臨時撥款用完
前通過預算案，否則綜援、醫院和學校等服務
將受到影響。

為未來「減糖」有需要
曾俊華昨日在接受電台訪問時表示，他理解

市民因預算案減少一次性紓困措施而不高興，
但強調為了現在及未來社會，「公務員要做應

該做的事」。
被問及有反對派議員聲言在審議預算案時拉

布，曾俊華表示憂慮，因為特區政府通常會要
求立法會先撥出兩成的臨時撥款，而有關撥款
會於6月用完，一旦預算案在6月未能通過，除
了影響公務員發薪外，其他如綜援、醫院和學
校等服務將受到影響。他希望議員重視相關情
況，不要影響政府為市民提供的服務。
財經事務及庫務局局長陳家強昨日在另一電

台節目上，回應有市民批評預算案較少惠及中
產階層時直言，大家不應劃分中產或基層，大
家都是香港人，應從整體社會發展角度出發，
確保最多市民受惠，「政府角度而言，最重要

是確保預算案作出平衡預算」。

立會將研修例阻拉布
立法會主席曾鈺成昨日在一公開場合上，被
問及剪布問題時表示，他會與議員商討能否修
改議事規則，界定議員發動拉布時應何時終止
辯論，避免由主席作出所有決定，又相信在4月
中審議前能商討出一個方法。
另外，就稅基狹窄的問題，曾俊華坦言，目
前政府的稅收集中由部分人繳付，以薪俸稅為
例，總納稅人只佔就業人口的45%，其中的20
萬人更交了80%的稅。被問及將來會否考慮調
低免稅額，他則說，不會排除任何可能性。陳
家強則表示，當局不會排除任何稅種的可能
性，但暫時並無計劃開徵如奢侈品稅等新稅
種。

阻預算案通過 綜援勢受影響

■曾俊華表示，希望香港未來能培育出更多高質素
的資訊科技人才以至企業家。 彭子文 攝
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■預算案提出在資訊科技教育表現比較突出的中學加插增潤課程。圖為年前的青少年機械人世
界盃香港區選拔賽。
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中國坐實貨物貿
易全球頭把交椅。
中國商務部1日表

示，2013年中國已成為
世界第一貨物貿易大
國。根據世貿數據，
2013年中國貨物進出口
總額為32.6萬億港元。
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一名狂徒涉嫌於
月前在灣仔偷取客
貨車，在警車窮追

下仍然逃脫。警方經逾
月追查，憑狂徒遺下的
手機獲得重要線索，前
日終於拘捕該狂徒，相
信涉及最少 10宗偷車
案。 詳刊A7
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最高人民檢察院
昨日透露，今年將
重點查辦鐵路、石

油等壟斷行業腐敗案
件，同時將嚴肅查辦發
生在領導機關和領導幹
部中的貪污賄賂犯罪案
件。
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歐元區部分邊緣
國家經濟走出低
谷，吸引投資者趁

低吸納當地資產。金融
炒家索羅斯及「沽神」
保爾森也分別認購一家
正申請上市的西班牙房
地產商股份。

詳刊A15

國
際

普
京
動
議
出
兵
烏
國

保
俄
民
克
里
米
亞
基
地

據報道，普京昨
日向上議院提議在
烏克蘭領土動用軍

事力量，強調此舉是保
護俄裔人士及克里米亞
的俄軍基地。烏防長稱
俄羅斯增派6,000名軍
人進入克里米亞。

詳刊A16

國
際

洲
際
拳
王
爭
霸
戰

張
君
龍
贏
金
腰
帶

2月28日晚，在
青島舉行的 WBF
（世界拳擊聯合

會）洲際拳王爭霸戰
中，張君龍戰勝泰國重
量級拳手本斯，再次奪
得洲際冠軍金腰帶。

詳刊B11

體
育


